

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid con el Diario 150 pta.
Prv. 5 ps. trim. 10 sem. 20 año.
Estranj. y Ultramar 10 pta.
Treinta ejemplares, una pta.

UN NUMERO

5
CENTIMOS.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO DE ANUNCIOS.

En todas las ediciones

UNA PESETA LINEA

Rebaja a los anunciantes que com-
tratan con la Administracion.

AÑO XXXII, NUM. 853.

MADRID, JUEVES 4 DE AGOSTO DE 1881.

OFICINAS: MAYOR, 120.

DINERO POR ALHAJAS.

según la cantidad, a 20, 30, 40, 50 y 60 por 100 más barato que en las casas de préstamos. Se sacan las del Monte y se da mayor cantidad ad. Capital disponible, 2.000.000.

32, CARRERA DE SAN JERÓNIMO, 32.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 4 DE AGOSTO.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

PRESIDENCIA.—Real decreto decidida a favor de la administración una com-
prensión suscitada entre el gobernador civil de Alicante y la sala de lo civil de la Audiencia de Valencia.

—Real orden disponiendo cese en el despacho interior de la subsecretaría de la presidencia D. Luis Ruiz.

MAJINA.—Reales decretos promoviendo el empleo de contra mirante al capitán de navío de primera clase D. Francisco de Llanos, y al de capitán de navío de primera clase a D. Mariano Urbani que desempeñará en propiedad el destino de jefe de armamentos del arsenal de Cartagena que tenía interinamente, y nombrando vocal del Consejo de administración del fondo de premios para el servicio de la marina al contralmirante D. Claudio Montoro.

—Real orden disponiendo se provean por concurso 25 plazas de segundos maquinistas de la Armada y otras 25 de la clase de terceros conforme a lo prescrito en el reglamento orgánico del cuerpo.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 3.

BOLSA.—Fondos franceses: 3 por 100, 45-90.—Idem 5 por 100, 117-60.—Fondos españoles: 3 por 100 interior, 60-00.—Idem exterior, 27-1/16.—Deuda amortizable exterior, 45.—Obligaciones de Cuba, 105.—Consolidados ingleses, 100-1/16.—Ultima hora: 3 por 100 interior, 25-1/16.—Idem exterior, 27-1/16.—Deuda amortizable exterior, 44-1/16.—Obligaciones de Cuba, 102-1/8.

Paris, 3.

Varios periódicos invitan al Sr. Gambetta a formular un programa. Se cree que el discurso que pronunció el mismo en Tours servirá de base para el programa que se pide.

El periódico el Tiempo dice que el objeto del comité electoral formado en la calle de Suresnes, bajo la dirección de Gambetta, no tiene por objeto demeritar ni elegir candidato alguno, sino simplemente centralizar los medios de correspondencia y preparación.

El periódico el Tiempo publica varios desechos de Saída confirmando que Bu-Amea, debilitado y sin esperanzas, piensa solo en la defensa.

Los habitantes de Sousa piden la ocupación de su ciudad. Los desertores tunecinos, hoy demandado perdón, ofreciendo servir fielmente al rey.

Londres, 3.

Cámara de los Comunes.—El diputado señor Bradlaugh, expulsado de la Cámara, intenta pelear en ella, siendo nuevamente expulsado por los ugieres de orden del presidente.

El Sr. Labouchere propone un voto de censura contra la presidencia, siendo desechado por 191 votos contra 7. Inmediatamente se presenta una proposición de confianza al presidente, que es aprobada por 191 votos contra 7.

Túnez, 3.

Alhben-Kailla, jefe de los insurrectos de Biz, tras pasar la frontera tripolitana, pero los turcos les obligaron a repasarla. En la actualidad acampaban en Elhama, a media jornada al Oeste de Gabes.—Fabra.

Anoche recibimos el siguiente despacho telegráfico de nuestro servicio particular:

Londres, 3.

El príncipe de Gales ha abierto el Congreso médico. Ha asistido el príncipe heredero de Alemania.

Los médicos de los diferentes países que han concurrido son dos mil quinientos.—T.

Las últimas noticias recibidas de Gascuña, residencia actual de los emperadores de Alemania, dicen que el emperador Guillermo se encuentra bastante bien y continúa ocupándose de los negocios en cuanto a la emperatriz su convalecencia es lenta, no pudiendo abandonar el lecho sino por muy poco rato y para tenderse en una butaca.

Dice que los demócratas autonomistas proyectan la formación en esta corte de un casino del partido, a semejanza del que en breve quedará instalado por parte de los demócratas progresistas.

Dice un periódico de Zaragoza. —El Sr. Cos-Gayon, ministro que fué con el Sr. Cánovas del Castillo, se presenta candidato por el distrito de Tarazona, según dice ayer nuestro apreciable colega local la Derecha, conforme en este punto con nuestras noticias.

Según vemos en los periódicos de Granada, del 1.º terrologio remitido por la junta de Agricultura acerca de la enfermedad que se ha presentado en las plantaciones de naranjos resulta que es producida por la invasión de un parásito clasificado como de la familia de las Mucedineas, género Byssus, llamado vulgarmente por unos blanco de las raíces y blanquitos por otros. Se cree que este hongo es el mismo

que se presentó el año 87 en los naranjos de Castellón de la Plana.

El tratamiento para la curación de las plantas invadidas consiste en descubrir las raíces del árbol, cortar las enfermas rociando las que se dejan con una disolución de sulfato de cobre; una vez hecho, se echa en la escavación practicada tierra nueva mezclada con cal, cenizas y estiércol repodrido de ganado vacuno.

Más noticias de Sax:

—Nuestro agente consular en la referida plaza dice en un despacho recibido en el correo de ayer, que habiendo bajado a tierra la tarde del 18, se dirigió a su casa, encontrándose lo primero con que la cerradura de la puerta principal había sido violentada con un tiro de revolver; que registró después las habitaciones de su casa, encontrándose con que de ella se habían sustraído alhajas, dinero y otros efectos.

El Sr. Nicoli, no bien informado de esto, acudió a un jefe del ejército francés para que comisionara a un subordinado, que acompañando a nuestro vicecónsul, certificara de lo ocurrido, accediendo a esta instancia el referido jefe, y volviendo a girarse una visita a la saqueada casa, que fué luego cerrada, prohibiéndose a los soldados que penetraran en ella.

Aparte de las pérdidas en efectos padecidas por el vicecónsul, que dice lo han reducido a la indigencia, calcula en 3000 francos los daños sufridos por el inmueble.

Nuestro representante comercial dice también que igual agravio que el ha padecido los otros viceconsulados.

Dice la Independencia Belga que el matrimonio del príncipe real de Suecia y Noruega con la princesa Victoria, hija del príncipe imperial de Alemania, se celebrará en Carlsruhe el día 20 del próximo setiembre.

El duque de Sexto salió anoche para la Granja, acompañado de su primo el marqués de Sardañal. Este último marcha a Cuellar (Segovia), donde se presenta candidato frente del Sr. Saurañal.

No es cierto, como dice un colega, que el Sr. Sagasta haya expresado en el Consejo último su disgusto por las medidas adoptadas durante su ausencia en los asuntos electorales.

Y no ha podido haber esta manifestación el Sr. Sagasta, porque el gobierno no adoptó medida alguna, ni se dispone a adoptarla, como no sea para garantizar la independencia del voto.

Según vemos en el Progreso de L'Ain, acaba de aparecer una plaga de ratones en varios departamentos de aquella localidad.

Esta innumerable tropa de roedores parece proceder de Lyon. A estas horas tiene invadidos los departamentos de Vancia, Miribel, San Mauricio de Beynost y el Beynost mismo.

La invasión se ha extendido por el departamento de la Boise. La cosecha de trigo será devorada por los mismos. Los payeses van a comenzar la siega, pero no podrán en manera alguna dejar los haces de trigo en los terrenos.

Nunca se había visto una avalancha de ratones en el departamento como ahora, y en prueba de ello, basta consignar que ha habido propietario que ha destruido hasta cinco o seis mil en un solo día.

El último número de las Novedades de Nueva-York:

«Habana, 13 de Julio.—Una real orden prolonga por un año el plazo fijado para la importación libre de derechos, de ganado caballar y vacuno en las provincias de Puerto Príncipe y Santiago de Cuba.

Por indicación del general Blanco se ha comenzado una investigación de cierto plan para defraudar el tesoro, ya realizada en parte y a consecuencia del cual han sido presos dos suplenidos de Hacienda.

La aduana de Mayaguez, Puerto-Rico, ha impuesto una multa de 6000 pesetas fuertes al vapor inglés *Reda* por haber dejado en Nueva-York 20 barriles de sebo que constaban en el manifiesto. La multa por cada bulto manifestado y que no esté a bordo es de 300 pesetas fuertes, según las disposiciones aduaneras vigentes.

Insistimos en decir al *Diario Español* que es completamente inexacto que el señor duque de la Torre haya dicho al Biarritz al Sr. Sagasta que desea la formación de un ministerio homogéneo.

Prueba el *Diario Español*, ya que afirma, cuando y como expresó esos deseos el señor duque.

Ha salido para San Sebastián el director de la *Mañana*, Sr. Did Romero en compañía de su familia.

En los Recreos Matritenses se estrenó anoche una zarzuela en un acto con el título *En el viaducto*, en el cual fueron muy aplaudidos la señora Massi y el Sr. Morou, que interpretaron perfectamente la preciosa música, cuyo autor es el maestro Reig. El libro, que es de D. Luis Cocat, abunda en delicados chistes que el público recompensó con nutridos aplausos, llamando a uno y otro al final de la obra.

Algunos periódicos se ocupan todavía de la noticia de la *Epoca* relativa a la sentencia que supuso dictada en la causa instruida con motivo de las irregularidades descubiertas en el astadero

de la Habana y de la zofitud en que se supone colocado, con este motivo, el general Beranger.

El digno general Beranger ha sido comandante general del apostadero de la Habana. Como tal mandó instruir causa criminal por un delito de que tuvo noticia, y como presidente del consejo de guerra que la falló, dió el voto que con arreglo a su honor y conciencia creyó conveniente.

Nada tiene que ver su posición política, con su conducta como general y como magistrado.

Un periódico de la noche apunta la idea de que el Sr. Balaguer, tan luego se reúnan las Cortes, hablará en el parlamento para defender una política contraria a la fusión, y que lleve derechamente a un ministerio homogéneo.

Sin que pretendamos nosotros averiguar si el Sr. Balaguer es ó no partidario de un ministerio homogéneo, lo que sí negamos es absoluto por que nos consta, es que el Sr. Balaguer haya autorizado a ningún periódico, para hacer esas ó otras declaraciones. Cuando llegue el día, el Sr. Balaguer hará lo que le parezca más patriótico y oportuno, siendo vanos, después de todo, los deseos de algunos periódicos, que quieren marcar dualismos entre los señores Sagasta y Balaguer.

Estos dos personajes viven perfectamente unidos por los lazos de su cariño recíproco y de toda la vida.

Nuestro amigo el distinguido abogado D. José del Carril, ha salido anoche para la provincia de Lerida.

Anoche salió para soría el candidato independiente por aquella capital, señor Canalejas y Martínez.

Como consecuencia de lo que dijimos anteaer, de que sin descanso y sin levantar mano se estaban revisando en la contaduría del ayuntamiento, cuantos documentos se relacionan con la última falsificación de carpetas, ayer se ha desenterrado otra nueva *irregularidad*, debida a haberse pagado dos veces por la tesorería municipal 200 y pico de bonos del empréstito de 1869.

Tan pronto como el Sr. Albasal tuvo noticia de lo que ocurría, ordenó la detención de un alto funcionario del ayuntamiento, empleado en la teneduría.

El gobernador civil pasó a confabular con el señor alcalde.

Al juzgado de primera instancia del distrito de la Audiencia, se ha dado conocimiento del hecho, habiendo empezado con actividad a practicar las primeras diligencias. A las primeras horas de esta madrugada el detenido estaba en el juzgado de guardia prestando declaración.

Se dijo anoche en los círculos democráticos que los autonomistas de Cáceres tienen el propósito de dar sus sufragios al señor marqués de Santa Marta, en uno de los distritos de la provincia.

Ha sido agraciado por S. M. el rey de Portugal con la gran cruz de la orden militar de Cristo, nuestro distinguido amigo el ex-diputado constitucional don Rafael Antonio de Orense y Figueroa.

Anoche fué detenido por el subinspector del distrito del Centro un sujeto conocido por *Paco el andaluz*, fugado hace algunos días del encierro del gobierno civil, donde se hallaba detenido para ser trasladado a Talavera de la Reina, por cuyo juzgado estaba reclamado.

Anoche a las once se oyó un disparo de arma de fuego en la Plaza de Santo Domingo, que la circunstancia de pasar rozando la cara de un guardia municipal hizo creer si se habría disparado contra él.

Seignora quién sea el autor del disparo.

Hoy llegará a Madrid el gobernador civil de Jaén.

Le ha sido admitida la dimisión al alcalde de Alfaro, D. Vicente Morales de Setien.

Se ha acordado crear un establecimiento penal en Tambo (Pontevedra), y en breve saldrá para aquel punto el arquitecto del ministerio de la Gobernación Sr. Aranguren.

Durante la ausencia del director del Instituto Geográfico, general Sr. Ibañez, se encargará del mismo el de Instrucción pública Sr. Riaño.

Dice la *Voz Montañesa*: —En el paquete de la compañía Trastánica, que hizo escala anteaer en este puerto, llegó nuestro querido amigo particular y compañero en la prensa D. Eloy Perillan Buxó, que dirige el *Comercio Español* de Lima.

Damos la más cariñosa bienvenida a nuestro ilustrado amigo, cuyo nombre como autor dramático y escritor festivo es bien conocido en España.

El 12 del próximo setiembre se reunirá en Berlín el quinto congreso internacional de orientalistas, cuyas sesiones durarán hasta el 17. Al último congreso que se celebró en Florencia, asistieron

más de 120 miembros: se cree que el de Berlín será un más concurrido por ser Alemania el país en que con más fuerza se cultivan los estudios orientales. Como representantes de España irán D. F. Guillen y D. Francisco G. Ayuso, el último de los cuales debe presentar al gobierno una Memoria relativa a los asuntos que en el congreso se traten.

Anoche se recibieron los siguientes despachos oficiales:

Almería, 3 (5-13 t.)

A las nueve de la mañana fondeó el vapor *Acuña*, conduciendo 265 emigrantes procedentes de Orán.

Málaga, 3 (7-30 t.)

Acaba de entrar en el puerto de Cartagena el vapor *Limera*.

Santander, 3 (9-52 n.)

Entró en este puerto la corbeta *Tornado*.

BOLSIN.—En el de anoche quedó el consolidado a 26-75 al contado y 26-25 a fin de mes. Subvenciones a 51-65, y amortizable a 44-30.

Una fiesta en Siam es el título de un precioso baile estrenado noches pasadas en el nuevo teatro del Tivoli. Los movimientos naturales de las figuras, los lujosos trajes de las mismas y la magnífica decoración china que se presenta, forman un conjunto muy agradable.

Los electores democratas-progresistas del distrito del Hospicio, celebran junta general hoy jueves a las ocho de la noche en las escuelas Pías de San Antonio Abad para tratar de las próximas elecciones de diputados a Cortes.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 4 DE AGOSTO.

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido los telegramas de la *Agencia Fabra*.

Es ya un hecho la cesion del cuartel de Castro-Urdiales al obispo de Santander para que lo ocupe una comunidad de frailes.

El ministro de Estado marchará inmediatamente a su castillo de Mos, en Galicia; el de Gracia y Justicia a su chalet de San Sebastián, y el cuanto al Sr. Albareda estará en Madrid el 7 ó el 8.

Con objeto de formar la terna para el nombramiento de un vocal de la comisión penitenciaria, se reunió ayer en sesión extraordinaria la sociedad Económica matritense, designando a los Sres. D. Alberto Bosch, D. Francisco Castellote y D. Gregorio Miralles.

Ha fallecido en la Granja dona Jorgina Loring de Crook, a consecuencia de una pulmonía.

Ayer salió por el correo de Estado la nota-constestación a la circular del cardenal Jacobini, de cuyo documento se ha dado traslado al embajador de Italia en Madrid, y al de Madrid cerca del rey de Italia.

El Sr. Ruiz Zorrilla ha dirigido a los periódicos el partido progresista-democrático el siguiente despacho:

«Gracias amigos que quieren votami nombre acumulacion. No puedo aceptar, respetando el sufragio, ley para nosotros. — Aconsejenles voten Salmeron, candidatura acordada por varias provincias.—Ruiz Zorrilla.»

Noticias de la Granja:

3 de agosto.

Anoche tuvo lugar en este teatro la gran función extraordinaria de beneficencia bajo la augusta protección de S. M. la reina, poniéndose en escena la honita comedia en tres actos y en verso del Sr. D. José Marco *La feria de las mujeres*, en la que tomaron parte las señoras Llorente, que estuvo como siempre muy bien en el desempeño de su papel, la Sta. Villar y Trigo y los Sres. Martínez, Hernandez y Cirera. Al final del tercer acto fueron muy aplaudidos y obsequiados por el público con ramos y una corona de flores que arrojaron desde un palco. Parece ser que la señorita Villar cedió el fruto de su trabajo a los pobres. Terminó la función con la graciosa comedia en un acto *Los dos sordos*, en la que trabajó el Sr. Riquelme con su gracia y maestría ya conocida.

Tenemos entendido que en breves días volverá a trabajar en esta el Sr. Valero, poniendo en escena una escogida comedia, por lo que los aficionados al teatro están otra vez de enhorabuena.

Hoy ha tenido lugar en Riofrio la cacería que habíamos anunciado, a la cual no ha asistido el Sr. Sagasta por estar algo cansado de su viaje, habiendo tenido el gusto de verle esta mañana a primera hora pasear por los jardines de este real sitio acompañado del Sr. Medina Vitorres, rico propietario de Castilla, que llevo ayer a este con el señor presidente.

A esta hora que son las diez de la noche, va a empezar el baile en Palacio, que debe estar animado y del cual dare a ustedes noticia mañana, pues en este momento me preparo para asistir a él.—M.

Dice el *Imparcial*:

«Anoche se reunieron los carboneros para ponerse de acuerdo, según decian, sobre varios asuntos relativos al gremio.

La reunion se verificó en una habitación de la taberna de la casa núm. 12 de la calle de Cedaceros, donde ya se pondrán nuestros lectores que no entraríamos a enterarnos de los debates.

A la puerta estaba la pareja de órdenes público que hace el servicio en dicha calle y un corro de mujeres, entre las cuales se decía que de lo que trataban dentro era de ponerse de acuerdo para fijar el día en que han de subir el precio del carbon.»

Dice el *Independant* de Paris: «La escapa ocurre en la sala de un tribunal, en Paris. Trátase de la vista de un proceso escandaloso.

El presidente, Sr. Hus, antes de conce-der la palabra al fiscal, pronuncia las siguientes palabras:

«Observo que hay en el auditorio multitud de señoras y señoritas; suplico a todas las que sean honradas, que se retiren. Su puesto no está aquí, pues no conviene que asistan a debates de esta naturaleza.

«Ni una sola se retiró.»

Según estudios y cálculos de un periódico francés, podemos consolarnos de los calores de este año con pensar que los del año venidero serán aun más extremados, como han de serle tambien los frios del invierno.

Tenemos razones para creer que son del todo ciertas las siguientes líneas que escribe un colega sobre el pensamiento político de nuestro respetable y querido amigo el Sr. Navarro Rodrigo. Dice el periódico a que nos referimos: «Ayer mañana regresó a esta corte, procedente de San Juan de Luz, el ex-ministro de Fomento D. Carlos Navarro y Rodrigo.

«Juzgar por lo que este dice, los que esperan del mismo actos de disidencia que pongan en grave riesgo la vida del gabe nete actual, o tiendan a perturbar la unidad de la fusión dinástica, se llevan un solemne chasco.

«El Sr. Navarro, a cuya iniciativa se debe la fusión liberal dinástica, no contribuirá en ninguna forma y de ninguna manera a destruir su propia obra.

«Tampoco parece dispuesto dicho hombre público a justificar con su conducta el futuro Parlamento los rumores propalados acerca de su supuesta enemistad con el presidente del Consejo de ministros, al cual estima como particular y respeta como jefe indiscutible del partido que gobierna.

«Tales son las impresiones que nos suministran personas que acaban de conferenciar con el Sr. Navarro.

Según los billetes recogidos en la estación de Valencia, llegaron a aquella capital durante los siete primeros días de la feria 2672 pasajeros, ó sea 2872 más que en igual periodo del año anterior. Añádase a esta cifra unos 15 ó 20 mil a que ascendería el número de los forasteros de pueblos inmediatos y de otros que no poseen aun ferro-carril y se comprenderá la importancia que ha adquirido la feria de Valencia.

La feria de Jativa, que empieza el 12 de este mes, promete ser muy importante este año en la parte mercantil.

No se sabe aun fiamente qué candidato posibilista luchará por Valencia.

Según nos escriben del Cabafal de Valencia, aquella población marítima y el Cañamelar se ven concurridos por numerosos bañistas y veraneantes.

Se ha rehabilitado al comisario de ferro-carriles D. Antonio Sopera Narraño.

El fallecimiento de D. Ricardo Romero García no produce ascenso en el cuerpo de ayudantes de obras públicas por existir varias contravenciones en la clase de primeros.

Llama la atención estos días en el puerto de Valencia una joven de quince años, aporlada la Cachahua, que se ha lanzado a las pesadas faenas de la descarga del carbon mineral en el muelle de San Juan. Dicha joven, que se hace llamar Vicente, usa el traje masculino y aun cuando su físico, en apariencia, no da a entender que sea muy resistente para soportar trabajos rudos, se ha dado el caso de que un día que sopló con fuerza el abrasador poniente, mientras hombres ay dos a sobrellevarlos tuvieron que suspenderlos, ella no los abandonó hasta dejar terminada su promisión.

Lo que ocurrió ayer a las diez de la mañana en la calle del Barquillo fué el siguiente:

Dos hermanos riñeron, castigando el mayor al menor; a poco pasó el alcalde del barrio y se acercó al mayor para reprenderle, el cual contestó al alcalde en malas formas, por lo que, auxiliado por un guardia municipal, le condujo a la prevención.

Nos pregunta un colega progresista-democrático cómo sabemos que muchos ex-ministros posibilistas tienen grandes probabilidades de triunfo.

Por nuestras noticias particulares.

Y nos pregunta además qué diríamos del Sr. Castelar como candidato, cuando decimos del Sr. Cortezo que tiene probabilidades de éxito.

Pues diríamos del Sr. Castelar que debiera ser diputado por derecho propio.

Nos parece que satisfacemos la curiosidad de un apreciable colega.

El distinguido poeta Antonio Grilo ha salido esta tarde en el estremo del Norte con dirección a las Provincias Vascongadas, acompañado de su familia.

Segun dice un periódico barcelonés, el jefe de orden público de aquella provincia va a ser ó ha sido destituido.

Leemos en el Globo. «Añoche a las once, escapó a la calle de la Bota, un individuo que paró un tiro de revolver a otro, a quien, por fortuna no hirió».

Reunidos anoche en junta general los electores democrático-progresistas del distrito de la Inclusa, bajo la presidencia del Sr. Prieto, y acordada desde luego la conveniencia de acudir a la lucha, se procedió a designar la candidatura que debería apoyarse en Madrid.

Los Sres. Lopez, Osorio y Góngora presentaron una proposición aconsejando al distrito que apoyase la candidatura llamada de Biarritz.

Aprobada por el Sr. Lopez, primero de sus firmantes, en un breve discurso, el Sr. Prieto la combatió rudemente, fundándose en que la votación de esa candidatura implicaba el quebrantamiento de la línea de conducta seguida desde antiguo por el partido democrático.

La proposición fué, sin embargo, aprobada casi por unanimidad, y la reunión terminó sin que el más ligero desorden viniera a perturbarla, a pesar de ser muy numerosa.

De una carta de Roma tomamos el siguiente análisis de las comunicaciones más notables del episcopado español y de los católicos de España dirigidas al Papa León XIII con motivo de los deplorables sucesos de la noche de 22 de julio.

El cardenal Benavides protesta a nombre del arzobispo de Zaragoza contra los sucesos que han herido en sus más caros afectos a los hijos de la Iglesia, pide al cielo justicia y la libertad independiente del Pontificado. La Unión católica protesta en términos aun más enérgicos y el arzobispo de Tarragona considera un sacrilegio el intento de hecho con el cadáver del inmorto Pio IX.

El mismo patriarca de las Indias dice que apenas supo las impudicas ofensas contra los restos mortales del gran Pio IX, todo el clero, como la diócesis de Cuenca, se apresuró a enviar la adhesión más profunda a la persona de León XIII. El arzobispo de Valencia pide reparación de estos atentados, y como jefe de la Iglesia, llama ante las amarguras de su ilustre jefe.

El digno obispo de Barcelona, que no ha mucho leniamos en Roma al frente de nuestra peregrinación católica, califica de horrible el atentado cometido y dice haber celebrado una función solemne en reparación del insulto hecho a la memoria de uno de los más ilustres Pontífices. Ausente el prelado, el gobernador eclesiástico de Lérida, en su nombre, en el del capítulo catedral, clero y fieles de la diócesis, presenta la más viva protesta contra estos atentados y declara el estado de aflicción a que se encuentra reducida la catedral de la Iglesia; el obispo de Salamanca, en nombre de su pueblo y en el de Ciudad-Rodrigo, después de calificar de sacrilegas aquellas escenas, declara que mientras no se dé a la cuestión romana su solución natural, el problema permanecerá vivo, puesto que la Iglesia no puede consentir que se crucen la libertad y la suya propia, ante la profanación de su sagrada soberanía.

El Capítulo metropolitano de Valladolid une a sus protestas la participación en los colores de León XIII. El de la catedral de Guadix dice que insulto tan inaudito y tan cobarde como es la libertad dejada al pontífice León XIII, cuya verdadera prisión moral reprueba en nombre de todos los principes católicos. Los obispos de Victoria y Orihuela expresan la indignación de sus diócesis y la suya propia, ante la profanación de las venerables reliquias de Pio IX.

La manifestación del cardenal arzobispo de Santiago es tan expresiva en su lacónico, que voy a transcribir la íntegra: «Basísimo padre: en nombre de todos mis diócesanos sin excepción, protesto con todas mis fuerzas contra el brutal atentado de que fué blanco el fúnebre cortejo del cadáver de Pio IX. Constatada nuestra Santidad, permito para sacar de él grandes bienes. De esta manera la iniquidad se pone en evidencia para ser más tarde esculpida. Oremos y tengamos confianza y fe».

El obispo de Palencia expresa todo el dolor de su alma y deposita a los pies de su Santidad los testimonios de amor y de adhesión absoluta de todos los hijos de su diócesis. El obispo de Palencia protesta con santa indignación, en nombre suyo y de todo el pueblo católico. Los obispos de Badajoz y de Santander expresan sentimientos parecidos, consignando el último perdón de los impíos que atacaron el féretro de Pio IX, y a la conveniencia de los que permitieron esta ofensa a la majestad de la Sede Apostólica y a los derechos de la gran familia católica. Su enérgico telegrama concluye ofreciendo hasta su sangre en defensa de la Iglesia. El obispo de Calahorra ha sabido estas escenas al volver de su visita pastoral, y no quiere ser el último en expresar toda su indignación a la par que sus homenajes ante León XIII. El gobernador eclesiástico y el Capítulo catedral de Avila califican estos hechos como un verdadero atentado a la independencia de la Santa Sede y a la memoria veneranda del glorioso predecesor de León XIII. Santamente indignado el arzobispo de Granada califica de sacrilego y bárbaro el ultraje cometido, y renueva su adhesión a León XIII.

Me sería imposible, sin alargar demasiado esta carta, transcribir todas las demás manifestaciones que con esta ocasión llegan de multitud de asociaciones y católicos de España, como la de la sociedad de señoras de Madrid, representada por la condesa de Superunda, grande de España y dama de la reina, al lado de las infinitas de Europa y aun de América, entre las cuales son muy notables por sus sentimientos las de los pueblos eslavos.

El proyecto de construcción de la cárcel de Tudela (Navarra) ha pasado de nuevo a informe del arquitecto de la dirección general de Penales.

En breve se procederá a la bendición de la nueva capilla construida en el establecimiento penal de la Moncloa.

Ha sido aprobado el proyecto de cons-

trucción de una nueva cárcel en Colmenar Viejo.

Ha sido devuelto a la junta de reforma de cárceles del partido de Valdepeñas (Ciudad-Real) el proyecto de cárcel para dicho punto, a fin de que se subsanen algunos defectos que se hacen notar en el informe del arquitecto de la dirección general del ramo.

Las conferencias diplomáticas verificadas en Madrid sobre asuntos de Marruecos, se publicaran muy en breve en la Gaceta por disposición del ministro de Estado.

Se han concedido 3000 pesetas del fondo de calamidades al pueblo Dosbarrios (Toledo) y 500 al de Perterencia (Badajoz).

Le ha sido admitida su dimisión al alcalde de Olivenza (Badajoz).

Con fecha de hoy se ha confirmado la suspensión del ayuntamiento de Lozoya.

Se va a proceder a reformar el reglamento de la asociación de Caballeros hospitalarios.

Esta noche sale para Arjona (Jaén) el director de Beneficencia señor Moren Sanchez.

La dirección de Beneficencia ha acordado modificar la ley de 27 de abril de 1875 referente al ejercicio del protectorado del gobierno sobre la beneficencia.

Parece que el clero de Zaragoza piensa celebrar dignamente la entrada en aquella capital del cardenal arzobispo nombrado para dicha diócesis señor Benavides. Al efecto parece que se ha encargado ya algunos preparativos a los Sres. Fortis e hijos, dueños del gran hotel del Universo, y del comercio.

Proyéctase domiciliar en los Estados Unidos las marcas de los fabricantes de tabacos de Cuba para asegurar mejor su propiedad en los países consumidores.

En Barcelona ha sido varado Juan Lopez Adrian (a) Che, del modo siguiente:

El presunto culpable al cual se seguía la pista desde hace seis días, mandada de domicilio cada noche, por manera que se le buscaba en vano allí donde pocos momentos antes había dormido. La última noche la pasó en una casa-torre de San Gerónimo, pero habiéndose sabido que cada día a las ocho de la mañana se iba con un criado a la casa, para un disparo de revólver que se iba a dar, se le buscó en el interior de la misma, y se le encontró en una habitación que habitaba en ella. Inmediatamente se le dio el golpe de gracia, y dirigiéndose al establecimiento de un acreditado comerciante de esta capital, pidió capullos para pistola, que le fueron entregados, pues nadie recelaba de él. Tomando consigo dos de aquéllas, se le introdujo en el interior de la misma, como para experimentar a gran del calor apesadumado. A seguida y sin dar lugar a que nadie se apropiara de ello, se oyó un disparo, cayendo después en tierra el joven bañado en sangre. El dueño de la tienda y demás personas que habían presenciado el lance, huyeron del lugar, y se le introdujo en el interior del distrito, que se le buscó con prontitud y condujo al herido a la casa de seguro y después al hospital, donde continuó bastante grave. No puede asegurarse si esta desgracia ha sido voluntaria o casual.

El Sr. Gonzalez Rodriguez, dueño del establecimiento de papelería y bronces de la calle de Carretas núm. 3, ha salido para Alemania y Austria.

Parece que S. M. la reina doña Isabel permanecerá una temporada en el magnífico palacio que posee en Arcahon el conde marqués de Camero.

Ha salido para Málaga el capitán de navío de primera clase Sr. Casariego.

Mañana en el correo del Norte saldrá el ministro de Marina por incorporarse en Villalba a la comitiva real.

Dentro de breves días regresará a Madrid el director de Sanidad militar, general Búrjago.

Ya se encuentran en sus respectivos puestos la mayor parte de los médicos primeros del cuerpo de sanidad militar que fueron destinados últimamente a prestar servicio en los batallones de reserva y depósito.

Telegramas de hoy: Cáceres, 4 (10-10 m.)

A las siete de esta mañana se declaró un incendio en una farmacia de la Plaza de esta capital, habiendo sido sofocado a las dos horas y media, a pesar de la carencia de recursos que existe para estos casos.

La población, las escuadras de la guardia civil y del ejército y las autoridades de todas las corporaciones se esforzaron para conseguir este resultado.

Almería, 3. Ha fundado en este puerto la fragata de guerra americana *Galena*, procedente de Málaga.

Santander, 3. El *Ferrolano* ni la *Tornado* han traído el bote de vapor para *Comillas*.

Algeciras, 3. Remedada la avería, el vapor *Vulcano* continúa hoy su comisión.

Santander, 3. La corbeta *Tornado* trae la vajilla y colchones para uso de S. M.

Algeciras, 3 (8-30 n.) A las siete y media de la tarde de hoy fundó en Bahía, procedente de Ceuta, la cañonera *Atrévida*, terminada su comisión de caudales.

Alicante, 4 (11-20). Ha salido para Cartagena el cañonero *Ebro*.

Conforme con la noticia que hace dos días publicamos de que muy en breve se levantaría el auto de escarcelación al empleado del ayuntamiento detenido por la irregularidad descubierta, hoy ha sido puesto en libertad y mediante fianza, así como también otra persona que fué detenida en el día de ayer, también empleado en el municipio. El que se cree presunto autor aun no ha sido habido.

El tabaco en rama, lo mismo que los tabacos y cigarrillos extranjeros, están sujetos, además de los derechos fijados, al pago de la tarifa establecida para la producción interna de los Estados Unidos. En el terreno de los derechos que se imponen a las distintas manufacturas del tabaco, están sujetas a la valoración, según clase y condiciones. Los tabacos y cigarrillos pagan 25 céntimos libra y el 30 por 100 de aduana; el tabaco elaborado y raspado, 30 céntimos libra y 15 por 100 de aduana. Como impuesto de sisa se paga además en cada onza o fracción de ella cuatro céntimos.

En Terranova los derechos sobre el tabaco manufacturado y picadura son 15 céntimos por libra; tabacos 25 céntimos por libra y 5 por 100 de aduana; hoja sin despallillar, 12 céntimos por libra; hoja despallillar, 12 céntimos por libra.

En Buenos Aires se ha establecido desde 1.º de enero de 1881 el impuesto en cada kilo de 125 pesos y el 4 por 100.

Parece que los alcaldes de esta capital, piensan presentarse al señor alcalde primero, para manifestarle la inexactitud de una noticia dada por un periódico de la mañana y que a ellos se relaciona.

Parece que el *Derecho* ha cesado temporalmente en su publicación.

El celoso director del hospital de Valencia Sr. D. Eduardo Maestro, a cuya iniciativa se deben importantes reformas en aquel piadoso establecimiento, se propone edificar muy en breve un manicomio que esté a la altura de los mejores de su clase.

De Algeciras se ha recibido hoy el siguiente telegrama:

«La escampavía *Centella* apresó en la madrugada de ayer en aguas de la Tundra una barquilla con 54350 kilos de tabaco y dos reos».

Un periódico de Córdoba recibido hoy trae la siguiente relación dramática: «Antanoche a las diez, un conocido y apreciable joven se acercó a la reja de una casa en la calle Hornos de Pórcas, y según se decía, disparó dos tiros apuntando al interior de la misma, y se le oyó decir: «¡muerte a los que habitaban en ella. Inmediatamente se le dio el golpe de gracia, y dirigiéndose al establecimiento de un acreditado comerciante de esta capital, pidió capullos para pistola, que le fueron entregados, pues nadie recelaba de él. Tomando consigo dos de aquéllas, se le introdujo en el interior de la misma, como para experimentar a gran del calor apesadumado. A seguida y sin dar lugar a que nadie se apropiara de ello, se oyó un disparo, cayendo después en tierra el joven bañado en sangre. El dueño de la tienda y demás personas que habían presenciado el lance, huyeron del lugar, y se le introdujo en el interior del distrito, que se le buscó con prontitud y condujo al herido a la casa de seguro y después al hospital, donde continuó bastante grave. No puede asegurarse si esta desgracia ha sido voluntaria o casual».

El Sr. Gonzalez Rodriguez, dueño del establecimiento de papelería y bronces de la calle de Carretas núm. 3, ha salido para Alemania y Austria.

Parece que S. M. la reina doña Isabel permanecerá una temporada en el magnífico palacio que posee en Arcahon el conde marqués de Camero.

Ha salido para Málaga el capitán de navío de primera clase Sr. Casariego.

Mañana en el correo del Norte saldrá el ministro de Marina por incorporarse en Villalba a la comitiva real.

Dentro de breves días regresará a Madrid el director de Sanidad militar, general Búrjago.

Ya se encuentran en sus respectivos puestos la mayor parte de los médicos primeros del cuerpo de sanidad militar que fueron destinados últimamente a prestar servicio en los batallones de reserva y depósito.

Telegramas de hoy: Cáceres, 4 (10-10 m.)

A las siete de esta mañana se declaró un incendio en una farmacia de la Plaza de esta capital, habiendo sido sofocado a las dos horas y media, a pesar de la carencia de recursos que existe para estos casos.

La población, las escuadras de la guardia civil y del ejército y las autoridades de todas las corporaciones se esforzaron para conseguir este resultado.

Almería, 3. Ha fundado en este puerto la fragata de guerra americana *Galena*, procedente de Málaga.

Santander, 3. El *Ferrolano* ni la *Tornado* han traído el bote de vapor para *Comillas*.

Algeciras, 3. Remedada la avería, el vapor *Vulcano* continúa hoy su comisión.

Santander, 3. La corbeta *Tornado* trae la vajilla y colchones para uso de S. M.

Algeciras, 3 (8-30 n.) A las siete y media de la tarde de hoy fundó en Bahía, procedente de Ceuta, la cañonera *Atrévida*, terminada su comisión de caudales.

Alicante, 4 (11-20). Ha salido para Cartagena el cañonero *Ebro*.

Conforme con la noticia que hace dos días publicamos de que muy en breve se levantaría el auto de escarcelación al empleado del ayuntamiento detenido por la irregularidad descubierta, hoy ha sido puesto en libertad y mediante fianza, así como también otra persona que fué detenida en el día de ayer, también empleado en el municipio. El que se cree presunto autor aun no ha sido habido.

El camello ha sido recientemente acclimatado con éxito en los Estados Unidos. Se ha multiplicado en Colorado y en Nevada, donde sirve de bestia de carga, para transportar metales desde las estaciones de Carson y Colorado, del Territorio del Pacífico a los centros de explotación en los montes de la zona de grandes distancias de esta zona. Los camellos de Nevada son hijos de los de Colorado, esto es, nacidos y criados en los Estados Unidos.

Es un ganado que tendrá una gran utilidad en las Pampas.

Durante el mes de abril se han acudido en las diversas fábricas de los Estados Unidos nueve millones de pesos en moneda de oro, plata y metal en que se acuña en la actualidad en aquel pobre país.

Próximamente se celebrará el festejo de la fundación de Montevideo una junta de beneficencia. Es una junta que tenga por objeto aliviar y remediar las desgracias de los menesterosos y desamparados de la fortuna. Ha encontrado una favorable acogida en nuestra numerosa colectividad.

Mañana viernes se dará en el favorecido circo de Píot una espléndida función, poniéndose por primera vez el gran espectáculo chino denominado «El Jardín de Hong-Kong», en el que toman parte 200 personas. Este espectáculo consiste de muchos cuadros, acrobacias, saltos, giros, etc. Para presenciarlo con lujo no ha costado el Sr. Parib gasto de ningún género, haciendo construir un rico atrazo y preciosos vestuario.

La acreditada revista titulada *La Jota* *Andaluza*, que hace ocho años se la luz pública en esta corte, bajo la dirección de don Juan Valero de Tornos, publicará muy en breve un trabajo importante sobre la legalidad del preboste de las contribuciones.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 4 DE AGOSTO.

La CORRESPONDENCIA ha recibido esta tarde después de cerradas las ediciones de provincias, el siguiente DISPACHO TELEGRÁFICO:

Londres, 4. El Sr. Courtenay ha sido nombrado subsecretario del ministerio de las Colonias inglesas.

Dice el *Times* que Baker-Poll saldrá en breve de Inglaterra para tomar el mando de las tropas turcas en Tripoli.

El príncipe de Gales abrió ayer el congreso médico internacional de Londres. Asistían representantes de todas las naciones.

Sr. James Pagar ha sido elegido presidente.—*Madrid*.

La dirección de la Contencioso del Estado ha reproducido, ampliamente, las instrucciones que envió el presidente y fiscal de la Audiencia de Sevilla, para que en un caso ejemplar los autores del horrible atentado cometido en la Línea del Campo de Gibraltar.

El asesinato del capitán comandante de aquella plaza Fronteira demandado estrictamente la pronta y enérgica castigo.

La línea se ha reforzado con más fuerzas del ejército, y este servicio, en combinación con los carabinieri, ha sido imposible, hoy por hoy, la infiltración de ellos.

Noticias particulares de Constantinopla dicen que la audiencia dada el 21 de julio último por el sultán al señor de Montholon, duró más de una hora y que fué muy amistosa. El sultán manifestó su vivo deseo de sostener relaciones cordiales con Francia, y protestó vivamente contra la suposición de que el envío de tropas a Tripolitania ocultara una intención hostil a Francia.

Añadió que el envío de estas fuerzas había sido ya terminado y concluyó expresando su sentimiento por no haber visto al Sr. Trivost antes de su partida y haciendo nuevas protestas de su amistad hacia Francia, una de las más antiguas aliadas de Turquía.

Se han concedido a la dirección general de Correos y Telégrafos las 30000 pesetas que venia solicitando para pago de los haberes devengados por los carteros de esta corte y de las gratificaciones reglamentarias de los empleados de las ambulancias.

El ministro de Hacienda en Francia ha dirigido a sus agentes una circular previniéndoles que el impuesto de 20 por 100 sobre el peso del papel para imprimir periódicos ha sido implacablemente abolido con la promulgación de la ley de imprenta.

Esta tarifa alcanzaba a los escritos sujetos a la obligación de fianza. Abolida esta, el impuesto no tenía razón de ser.

Hay que tener presente que el 10 por 100 que satisface la fabricación del papel no tiene nada que ver con la circular supradicha, y que continuará pagándose hasta nueva orden.

La ley de imprenta fué promulgada el 29 de julio último, fecha desde la cual quedó abolido el impuesto.

Segun informes que tenemos por autorizados, en la primera estafeta que saldrá de París se remitirá al ministro de Estado español la nota en contestación a la réplica del marqués de la Vega de Armijo sobre los sucesos de Seida.

Parece que en dicha nota no se hace depender de las reclamaciones hechas por súbditos franceses, la que tiene en tablada el gabinete español, y que será atendida, si nuestras noticias son exactas, como suponemos.

Ha quedado terminado el ramal que

e-lara la línea general telegráfica en la casa-palacio en donde ha de residir la real familia durante su estancia en Comillas.

A los que sostienen que existen antagonismos entre los ministros procedentes del campo progresista y los del conservadurismo, relacionados con los asuntos electorales, debemos decirles que todos los ministros autorizaron, en el último consejo celebrado en la Granja, al presidente del Consejo y al ministro de la Gobernación, para que resolvieran de común acuerdo, cuantos incidentes electorales puedan presentarse.

Hoy se ha notado actividad en el ministerio de Estado cumplimentando los acuerdos del consejo de la Granja, relativos a los asuntos pendientes con Francia.

No se han recibido nuevas noticias de la Argelia.

Se espaga de un momento a otro la relación oficial y detallada de los sucesos de Sfax.

El *Daily News* reproduce una carta del militarista Hartmann, que publica el *New-York Herald*, documento que suministra detalles circunstanciados acerca del atentado contra la vida del difunto czar Alejandro en 1879 (esplosión de la línea de Moscú).

Aunque las revelaciones de Hartmann se refieren a un hecho ocurrido hace algún tiempo, son muy interesantes, sobre todo en lo que concierne a la activa participación de Sofia Perowska, defendida después y luego ejecutada.

Empezaron por reconocer con cuidado la línea del camino de hierro, y así que Hartmann tuvo noticias fidedignas partió con Sofia.

«Ella», dice en su carta el famoso militarista, «disfrazado de mercader ruso y viajaba en compañía de Sofia que pasaba por mi mujer bajo el nombre de Subornkoff. La casa fué ocupada con objetos religiosos. Para alejar sospechas en la policía y en los vecinos, fuimos con frecuencia a la iglesia y invitábamos a los sacerdotes a que nos visitaran. Dos obreros recibieron el encargo de abrir una fosa profunda que debía destinarse en apariencia a pozo de nieve. Los trabajos quedaron terminados el 6 de octubre. En dicha fosa telegrafamos a San Petersburgo pidiendo refuerzos. Llegaron tres hombres. Quedó resuelto que se abriera una galería subterránea hasta la línea del camino de hierro que estaba a una distancia de 150 pies».

«Parece increíble que trabajos de tal naturaleza no despertara sospechas ni fueran sorprendidos por nadie. A fin de no perder tiempo, los trabajos no se interrumpieron, ni con las lluvias ni con las heladas. Llegó por fin la hora. Aparentemente de que faltaba dinamita, y que no había tiempo de esperar que trajeran más. Entonces se resolvió proceder a la explosión con la cantidad de que se podía disponer».

«Llenamos un cilindro de cobre de siete pies y medio pie de diámetro, y lo colocamos al extremo de la galería. Esta contenía nueve cilindros que encerraban 120 libras de dinamita, provistos de cables y en comunicación con una bomba hidráulica colocada en el dormitorio de Sofia Perowska. Desde allí, los hilos estaban en comunicación con una columna de cobre en el alto de la casa, cerca de un sitio desde el cual se veían los rails».

Conoció es el resultado que fué la explosión: queda por saber lo que hubiera ocurrido si los conspiradores hubieran tenido tiempo de que hubiese llegado la dinamita necesaria para su mina.

Parece que se ha elevado a prior el juicio de primera instancia de la Audiencia la detención hecha ayer de un sujeto en la calle de la Biblioteca, presunto complicado en la falsificación de carpetas descubierta recientemente en el ayuntamiento de Madrid.

Nuestro querido amigo y compañero en la prensa, D. Joaquín Dominguez Blanco, se presenta candidato a la diputación a Cortes por el distrito de Morfíl, donde cuenta con grandes simpatías y muy probable triunfo.

El príncipe Napoleón ha dirigido al comité de revisión bonapartista una carta que publica *La Pava*. Es un manifiesto electoral en el que el príncipe se declara partidario de la revisión.

«La Constitución de 1875 no puede subsistir.

Corresponde a la nación con sus votos prevenir nuevos trastornos.

Queremos la revisión para conseguir que la voz del pueblo se haga oír y decida directamente su jefe responsable».

Hay tanto que el pueblo no ejerra este derecho será juguete de los ambiciosos, de los intrigantes y de los impotentes.

Nuestro objetivo es todo por el pueblo y para el pueblo.

El príncipe añade, que en su calidad de heredero de los Napoleones tiene el deber de pedir que el pueblo nombre su jefe. Dice además:

«Si todos los hijos de la revolución estuvieran unidos serían invencibles. Trabajemos por esta unión, el progreso democrático se obtendrá solo de esta manera».

El príncipe permanece fiel a sus anteriores declaraciones. Falta saber cuantos candidatos obedecerán su consigna de revisión.

Dice un periódico militar que es concebible la inercia del señor ministro de la Guerra, precisamente en los momentos en que debía demostrar gran actividad. Los amigos del general Maz

unos Campos contestan á lo manifestado por nuestro apreciable colega...

Esta tarde no se sabía oficialmente si regresará á Madrid el señor ministro de la Guerra esta noche ó mañana.

Hoy se ha firmado la disposición que ayer anunciamos acerca de los médicos militares que han de prestar sus servicios á la clase de reemplazo en Madrid, Barcelona y Valencia.

A las doce de esta tarde la duña de la taberna de la casa núm. 1 de la calle de Santa Catalina dió parte al juzgado de guardia de que le habían sido susstraídos del cajón de una cómoda 5000 reales en metálico.

La autoridad judicial practicó las oportunas diligencias, sin que se haya podido averiguar quien ó quienes han sido los autores del delito.

Un extranjero á quien se ocupó un casapote, al parecer falso, ha sido entregado á la autoridad judicial á las cinco y media de esta tarde.

Hoy ha llegado á Madrid por la línea del Norte el marqués del Pazo de la Merced.

Ha llegado á Madrid el gobernador de Jaén.

Nuestro querido compañero Sr. Peris Mencheta ha sido honrado con el título de socio de mérito del ateneo de Snesca, distinción que estima en mucho nuestro amigo.

Telegramas de Argel afirman que no ha ocurrido caso alguno de tifus en las tropas de Saida, y si algunos casos aislados de fiebre tifoidea.

Bou-Amema está en Asta.

Los correspondientes de periódicos no han sido autorizados para seguir la columna del Sur.

Nada se sabe de cierto respecto de las intenciones de Si-Sliman y de Si-Kaddour.

La opinión pública, menos irritada desde la llegada del general Saussier, en quien tienen gran confianza, empieza á ver con tranquilidad las eventualidades.

El movimiento de avance de la columna Colontien llevará la tranquilidad á la provincia de Orán.

Barrio de Chamberí.—En los días 4 y 5 del actual se celebrará la función religiosa que se consagra anualmente á Nuestra Señora de los Angeles en su capilla del barrio de los Cuatro Caminos.

El 4 al anochecer se cantará una solemnidad.

El domingo 7, á las diez y media, será la misa mayor, con sermón, que predicará el señor cura ecónomo de esta parroquia.

A las seis de la tarde se sacará en procesion la imagen de Nuestra Señora.

El Dr. Albitos ha establecido su consulta oftalmológica, San Juan, 31.

DIARIO DE MADRID.

ALMANAQUE.

SANTO DE MAÑANA.—Nuestra Señora de las Nieves.

Sol: sale á las 7:38 de la mañana, y se pone á las 7:43 de la tarde.

Luna: cuarto creciente el 3; llena el 9.

ESTADO ATMOSFERICO.

Ayer no llovió en provincia alguna.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 33 grados, y la mínima de 20.

En provincias á las nueve de la mañana, la máxima temperatura fué de 33:6 grados en Alicante y la mínima de 17 en la Coruña.

El día de hoy en Madrid, sereno.

A las nueve de la mañana la temperatura era de 31 grados.

A las seis era de 25.

CULTOS.

Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia parroquial de Santos Justo y Pastor, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde vísperas de los Santos Niños titulares y la reserva.

Continúa celebrándose la novena de la Virgen de las Nieves en la iglesia de Monserrate. A las diez habrá misa mayor y por la tarde á las seis y media en los ejercicios será orador el P. Pompilio Diaz.

La congregación de los Sagrados Corazones de Jesús y de María establecida en la iglesia de monjas trinitarias celebrará los ejercicios de instituto como primer viernes de mes. A las seis de la tarde se manifestará á S. D. M. se rezará la estación y el rosario, después el sermón que predicará D. Juan José Moreno, y se terminará con el trisagio cantado, gozos y la reserva.

En el oratorio del Olivar se practicarán los cultos mensuales en obsequio del sagrado Corazon de Jesús, predicando en los ejercicios de la tarde D. Andrés Meneses.

También se practicarán ejercicios por la tarde en honor del dulce Corazon en los dos monasterios de las Salesas.

En el oratorio de Jesús Nazareno dará principio un fervoroso triduo para implorar de la Divina Justicia el alivio los males que afligen á la Iglesia. Todos los días á las diez habrá misa mayor con manifestación por la tarde á las cinco y media después de

exponer á S. D. M. se rezará la estación y el rosario, seguirá el sermón que predicará D. Francisco H. Boos y un cuarto de hora de oracion mental, proces cantadas y reserva solemne.

VISITA DE LA CORTA DE MARIA.—Nuestra Señora de los Peligros en las Trinitarias ó en las del Sacramento.

ESPECTÁCULOS PARA MAÑANA.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—8.—1.º Concierto bajo la direccion del maestro Sr. Chapi.

RECREOS MARIITENSES (Fuencarral núm. 33.)—8 1/2.—Los pesares del amor.—El sopista mendrugo.—Intermedio musical por la célebre violinista señorita Egeña Antonini.—Bou-Amema.—En el viaducto.

LICEO CAPELLANES.—8 1/2.—Moda.—Benevolencia del Sr. Rodrigo.—La cabra tira al monte.—El juicio final.—Don Abdón y don Senen.—Concierto de bandurrias y guitarras.

INFANTEL.—8 1/2.—Aquí se enseña el can-can.—Los sucesos de Orán.—El teatro en el espejo.—El músico y el lacayo.—Balle.

CIRCO DE PRICE.—8 1/2.—Moda.—Variado espectáculo, los hermanos Albanos, la percha, los sombreros y el clown Medrano.

TIVOLI (En el Dos de Mayo).—8.—El Alcalde torero.—Los tres torobados.—El cazador salvaje.—Alcalde torero.—Balle.

VELOCIPEDO MANEJE Y TEATRO MECANICO.—Carreras y funciones desde las siete de la tarde.

TIRO DE GALLOS.—Todos los días de sol. De mañana, jueves y domingos, Barrio de Salamanca calle de Alcantara en lo mismo y á la izquierda de la calle Pajaritos.

BOLSA DE MADRID.

FONDOS PUBLICOS.

Table with columns for bond types and prices. Includes entries like Renta perp. del 3 por 100, Renta fin de mes, etc.

NO OFICIAL. A las cuatro.—3 por 100 al contado 33-70. Fin de mes, 33-50.—Fin próximo, 33-30. Firme.—R.



MARIA DE LA CONCEPCION NAVARRO Y TEJEDA

HA FALLECIDO EN EL ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS DE PANTOOSA

Sus desconsolados padres, hermanos, abuela, tios, primos y demás parientes participan á sus amigos tan sensible pérdida.

No se reparten esquelas.



LA SEÑORA D. JOSEFA RAMOS Y CISNEROS, VIUDA DE BETEGON.

FALLECIO EL DIA 28 DE JULIO DE 1891.

Suplican á sus amigos, que por olvido no hayan recibido esquela de invitacion, se sirvan encomendar á Dios en sus oraciones y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar el día 3 del corriente á las ocho de la noche, en la iglesia parroquial de San Millan (antes San Cayetano), en lo que recibirán especial favor.

Mendolo vos? Sabedlo para siempre: no hay nada que desprecie tanto como el dinero.

El Sr. de la Tour du Roy besó con amor la linda mano de la joven; repitió el Sr. Jomard las palabras que acababa de pronunciar y añadió:

—Ya veis que es un ángel.

—No lo niego, tanto más cuanto que tiene cara de querubín.

Llegó el día del matrimonio. Godofroy de Castel-Vivant debía ser el primer testigo de Lazarine. Julio Leroux había escrito á uno de sus antiguos agentes de cambio en París, suplicándole que sirviera de segundo testigo, y la súplica fue aceptada.

Los testigos del marqués eran el conde de La Chesnaye y el vizconde de Aultremont, dos perfectos caballeros.

El pueblo, ó mejor dicho el caserío de Hojas-Verdes, se componía de chozas diseminadas en el fondo del valle junto á las orillas del río que servía de límite natural á la posesion del ex-banquero.

La iglesia y la alcaldía estaban una al lado de la otra, al fin de esta serie de casas. A las once debía celebrarse el matrimonio civil, y el canónico inmediatamente después.

El Sr. de la Tour du Roy había enviado el día antes á Hojas-Verdes coches para Julio Leroux, sus hijas y los invitados.

A las diez de la mañana llegaba el marqués acompañado del príncipe en carruaje de gala.

El cochero, empolvada la cabeza, llevaba el tricorneo clásico, calzon corto y zapatos con hebillas.

Los lacayos que llevaban las correas de la trasera iban de gala.

La carreta descubierta y el landó del marqués esperaban cerca de la gradería, al lado del tacon, y la victoria donde habían llegado el conde de la Chesnaye y el vizconde de Aultremont.

Julio Leroux estaba en el salon, acompañado de estos señores y sus agentes de cambio de París.

Ni Lazarine ni sus hermanas habían pasado aun. Indudablemente Renee y Juana se ocupaban en los últimos perfles del tocado de Lazarine.

El Sr. de la Tour du Roy, conmovido en aquel momento solemne, llamó á una doncella para que preguntara á la joven si podía recibirle.

La doncella volvió, diciendo: —La señorita ruega al señor marqués tenga la bondad de esperar cinco minutos.

Los cinco minutos se prolongaron hasta un cuarto de hora.

Abrióse una de las puertas del salon y apareció la futura marquesa.

Ante su vista oyóse un murmullo de admiracion.

Julio Leroux, que en su calidad de padre parecia no deber sorprenderse, confesó que nunca como entonces le habia parecido tan bella su primogénita.

El traje de boda realzaba las perfecciones de Lazarine.

La blancura del rosado rostro, la finura de sus entes de camelia parecian más puras y más transparentes que de ordinario, merced al blanco mate de la seda.

La desposada no llevaba adorno alguno, excepcion hecha de la corona de azahar.

Ni una alhaja, ni pendientes, ni siquiera una sortija.

La sencillez de su traje aumentaba sus encantos. Criatura completa, admirablemente bella y más seductora que nunca, la joven ejercía una atraccion irresistible y un poder desconocido.

El agente de cambio se acercó á Julio Leroux y le dijo: —Creia conocer á vuestra hija, y por mí fé que no la conocia. ¡Qué feliz va á ser el Sr. de la Tour du Roy!

Esta era también la opinion del marqués. No se atrevia á creer en su dicha, tan grande le parecia, y la admiracion de que era objeto su prometida aumentaba su amor.

Renee y Juana se presentaron con modestia en tanto que todos asediaban á cumplidos y enhorabuena á su hermana.

Juana vestida con sencillez y gracia estaba loca de alegría, y á pesar de sus diez y seis años no habia perdido nada de su infantil candor.

Acercóse al señor de la Tour du Roy, á quien amaba mucho, y le abrazó como hubiera abrazado á su padre.

El marqués besó á la niña en la frente, sacó de su bolsillo un estuche de terciopelo azul, le abrió y cogió un collar de perlas que rodó al cuello de Juana, diciendo: —Es mi regalo de boda. Una niña puede llevar una joya tan sencilla: el brillo virginal de esas perlas os hace hermana de ellas.

Ruborizóse Juana y abrazó por segunda vez á su cuñado.

Cosa rara y casi inverosímil. Renee no se mostraba triste. Su tocado, de excelente gusto y extraordinaria elegancia, realzaba el esplendor de su tipo de morena, tan diferente del de Lazarine, pero tan hermoso que podia sostener la comparacion sin desmerecer.

La hija segunda de Julio Leroux, reflexionando que en las nestas del castillo de la Tour du Roy podia encontrar marido, acep-

taba al menos en apariencia la gran fortuna de su hermana.

Por eso aquella alma devorada por la envidia sonreía.

El marqués, luego que hubo entregado el collar á Juana, se dirigió hacia Renee: —Querida y encantadora hermana—le dijo—aceptad esta frusleria por amor á Lazarine.

La frusleria en cuestion era un par de pendientes de brillantes de luces sorprendentes y de gran valor.

—¡Ah!—exclamó la joven con verdadera admiracion.—Estos diamantes son demasiado hermosos.

—Cerca de vuestros ojos, apenas brillan,—contestó el marqués con una galanteria transcendental.

Dieron las nueve menos cuarto en el reloj del salon.

Julio Leroux dijo á su yerno: —Caballero, el alcalde nos espera; si no hemos de hacerle esperar, podemos partir.

Y ofreció el brazo á Lazarine, mientras que el marqués ofrecia el suyo á Renee.

El príncipe condujo á Juana.

El agente de cambio de París y los dos testigos del Sr. de la Tour du Roy cerraban la marcha.

XIX.

El tiempo era magnífico. El suave sol de otoño enviaba sus pálidos rayos á las amarillentas plantas. No corría viento ni habia polvo en el camino. La cascada campana de la iglesia sonaba sin descanso alegremente.

—El cielo favorece á mi amigo Roberto,—dijo el príncipe de Castel-Vivant sonriendo.—Es un notable cazador y está verdaderamente enamorado. La Providencia le concede en su matrimonio buen tiempo para cazar y para celebrar bodas. Es un feliz presagio.

La pequeña comitiva llegó pronto á la alcaldía.

Los ciento cincuenta habitantes de Hojas-Verdes estaban en la plaza á donde les habia llevado la curiosidad más que la simpatía, porque conocian apenas al ex-banquero, y Juana era la única de sus hijas que gozaba su popularidad en los alrededores.

Sin embargo, los nombres se descubrieron con respeto cuando Lazarine bajó del coche, y se dijeron unos á otros: —Es una buena moza la señora Leroux, á pesar de tener el castello de color de zanahoria.

El alcalde, hombre de sesenta años, muy grueso, estuvo digno; y á pesar de su fama de radical, hizo una reverencia siempre que

pronunciaba los nombres aristocráticos del novio y de los testigos.

Llenábasele la boca con los títulos de marqués, de príncipe, de conde y de vizconde, y los saboreaba al pronunciarlos.

Terminada que fué la ceremonia, el señor de la Tour du Roy llamó aparte al magistrado municipal y le dijo: —Permitidme, señor alcalde, que os ruegue reparar esta suma entre los libros del caserío.

Y puso en sus manos un bolsillo con diez monedas de oro.

—¡Ah! señor marqués,—dijo el alcalde,—sois lo que se llama un caballero. Si alguna vez os presentais diputado, contad con mi voto.

Roberto le ofreció su mano, dió el brazo á Lazarine y anduvo con ella los cincuenta pasos que separan la alcaldía de la iglesia.

Estaba esta adornada como para las grandes solemnidades.

El día antes, el señor de la Tour du Roy habia enviado en nombre de su prometida, hermosos candelabros para el altar mayor, una magnífica custodia de plata y vestiduras sacerdotales dignas de un santuario metropolitano.

El virtuoso sacerdote celebró con visible emocion el oficio divino y después de haber dado la bendicion nupcial que unia con lazos indisolubles al marqués y á Lazarine, pronunció una corta y conmovedora allocucion.

Terminada la misa y firmadas las actas en la sacristía, recibió con asombro y enternecido una suma de cien lises para sus pobres, y luego subió en uno de los carruajes porque almorraba en Hojas-Verdes.

Inmediatamente después de concluido el almuerzo, que terminó á las tres, el marqués y su joven esposa subieron al coche de gala y partieron con direccion á Tour du Roy, donde Julio Leroux, Renee y Juana debian reunirse con la feliz pareja al día siguiente.

El príncipe siguió al coche en la carreta.

El landó permaneció en Hojas-Verdes á disposicion del ex-banquero y sus hijas.

Cuando el coche hubo pasado por delante de la verja, el marqués cogió de la mano á Lazarine y la estrechó entre las suyas murmurando: —Adorada mia: sois mi esposa, y mi vida solo tendrá un objeto, vuestra felicidad; pero necesito de vuestra cooperacion para haceros dichosa. ¿Me ayudaréis?

—No deseo otra cosa,—contestó Lazarine sonriendo,—decidme, pues, qué debo hacer.

—Tened en mí una confianza ciega. No

